

Las finanzas de Quintana Roo se destacan con una calificación ‘positiva’

Las medidas fiscales implementadas durante el año 2023 han impulsado un progreso en el manejo financiero de Quintana Roo, según el más reciente informe de la agencia Fitch Ratings. La perspectiva de calificación crediticia ha evolucionado de «estable» a «positiva».

Por otro lado, un estudio realizado por el Senado de la República revela que durante el primer trimestre de este año, se ha registrado una disminución de aproximadamente 793 millones de pesos en la deuda total, incluyendo la de los municipios, en comparación con el año 2021, cuando el endeudamiento de Quintana Roo alcanzó su punto máximo.

En cuanto a la calificación crediticia emitida en junio de este año por Fitch Ratings, se destaca que durante los primeros tres meses se ha mantenido una tendencia favorable en la generación de ingresos propios, entre otros indicadores señalados en el informe.

“La acción deriva de reformas fiscales múltiples que incrementarían los recursos de origen local; lo que, sumado a una mejora continua en las participaciones y a una reforma constitucional, habilita legalmente una contención del gasto y derivaría en un fortalecimiento de los resultados presupuestarios, los indicadores de liquidez y las métricas prospectivas de deuda”, señala el informe de la calificadora.

Además, el informe destaca que durante el primer trimestre se logró mantener y fortalecer el control del gasto operativo, lo cual se ha visto reforzado por la reciente reforma constitucional en materia presupuestal.

“En 2023 se implementó una reforma constitucional que elimina el ‘blindaje presupuestal’ y habilita legalmente la posibilidad de una reducción nominal del gasto a poderes y organismos autónomos. Fitch dará seguimiento al resultado presupuestario al cierre del ejercicio”, menciona.

También es importante destacar que la administración actual tiene la firme intención de evitar la contratación de créditos de corto plazo para hacer frente a las obligaciones de pago al final del año. Esta medida demuestra un enfoque responsable y una gestión financiera prudente por parte de las autoridades.

“Para ello ha incrementado la reserva de aguinaldos a 100% desde 50%”, detalla.

Según el informe trimestral sobre la deuda de las entidades federativas y los municipios publicado por el Senado de la República en junio, se resalta una notable mejora en el Sistema de Alertas. El endeudamiento de Quintana Roo ha pasado de estar «en observación» a considerarse «sostenible». Esta actualización refleja un avance significativo en la gestión financiera de la entidad, lo cual es un indicador positivo para su estabilidad económica.

“Esto se debe a que su indicador de Sostenibilidad de la deuda pasó de semáforo amarillo a verde; provocado a su vez por una disminución significativa de su Deuda y Obligaciones”, señala el documento elaborado por el Instituto Belisario Domínguez.